



夢・笑顔・感謝いっぱい



令和8年1月30日 No.12

狭山市立新狭山小学校

〒350-1305

狭山市入間川 1108

Tel 04-2958-4080

校長 石井 格

# 新狭山 小だより

## 命の大切さ

1年で一番寒い季節となりました。子供たちは寒さに負けず、友達と楽しく学習をしたり、校庭で縄跳びをしたりしています。2月も目標を持って、元気に過ごしてほしいです。

さて、1月14日（水）に、避難訓練を行いました。子供たちは真剣に訓練に臨んでいました。避難訓練の際に、私は子供たちに、「地震や災害はいつ起きるか分かりません。まずは自分の身を守ること、次に危険なことから遠ざかることが大切です。」という話をしました。それは、私の体験をもとにして、伝えた教訓です。



今から31年前の1995年1月17日、私は兵庫県宝塚市に住んでいました。午前5時46分に大きな地震が発生しました。私はその時、布団の上で寝ていました。初め、あまりの揺れの大きさに、地震だということが分からぬほどでした。全く動けずに、揺れが収まるまで、うつ伏せになっていました。揺れが収まり、家の中を見回すと、冷蔵庫、食器棚、たんすなど、ありとあらゆる家具が倒れていきました。外に出てみると、家が倒壊していたり、道路に地割れがあつたりして、びっくりしました。私が住んでいたアパートも外壁の一部がはがれ落ちて、アパート自体が傾いていました。

私が大きな地震を経験して感じたことは、まず、命の大切さです。生きているということは、とてもありがたいことであると思いました。そして、すべての人の命が大切でかけがえのないものであるということを改めて強く感じました。

次に、人との絆の大切さを感じました。地震発生後、全国から救援物資が届けられ、生きていくために必要な食料や水をいただくことができ、たいへん助かりました。また、私は地震発生から数週間後、水が出ない地域に水を届けるというボランティア活動に参加しました。軽トラックに500ℓほどのタンクを積み、浄水場で水をもらい、断水している地域の方に、水をお渡ししました。エレベーターが止まってしまったマンションでは、階段を使い上の階まで、18ℓのポリタンクに入った水を運ぶお手伝いをしました。私はその時に、他の人のために働くことの喜びを感じることができました。

さらに、備えることの大切さを学びました。地震発生の当日の午後、近所のコンビニエンスストアに行くと店の中の食品がすでに売り切れしていました。私はその日に知り合いの方の家に泊めていただきましたが、そのご家庭では、災害時に備え、食料や水を準備していました。日頃から、食料や生活必需品を備えておくことが大切だと感じました。

狭山市では、震度5弱以上の地震が起きた際は、さやまっ子緊急メールで、児童及び保護者の皆様の安否確認や引き取り確認等を行うことになっています。5月に行った引き取り訓練では、保護者の皆様にもご協力いただき、ありがとうございました。これからも今できる備えを着実に行い、実際に地震が起きた際には、自分や他の人の命を守ることができるようにしていきましょう。

## 2月の行事予定

2日（月）B週 いきいきタイム	16日（月）B週 スキルアップ
3日（火）お話朝会	17日（火）児童朝会
4日（水）なかよしタイム お弁当の日 スクールカウンセラー来校日	19日（木）クラブ・3年生クラブ見学
5日（木）委員会	20日（金）クラブ実演発表会
6日（金）入学準備説明会（1年4時間日課）	23日（月）天皇誕生日
9日（月）A週 読書・読み聞かせ	24日（火）A週 音楽朝会
10日（火）体育朝会	授業参観・懇談会（1・2年）☆
11日（水）建国記念の日	25日（水）授業参観・懇談会（5・6年・ たんぽぽ学級）☆
12日（木）クラブ	26日（木）委員会（最終）
13日（金）堀兼中学校体験入学	27日（金）授業参観・懇談会（3・4年）☆

### ☆授業参観・懇談会の時刻について



1年生	授業参観	13：45～14：30	懇談会	14：55～
2年生	授業参観	13：45～14：30	懇談会	14：50～
6年生	授業参観	13：20～14：15	懇談会	14：30～
3・4・5年生・たんぽぽ	授業参観	13：30～14：15	懇談会	14：30～

### ☆校内・市内書き初め展

先日の校内書き初め展には多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。  
2学期から子どもたちが一生懸命練習を重ねてきた成果がしっかりと表れ、どの学年の作品も一人一人が力を込めて丁寧に書き上げた力作ばかりでした。